

CONRAD ALEXANDER BLYTH

(1928 - 2012)

Estudió en las universidades de Otago (historia y economía) y de Cambridge. “Entre 1958 y 1961, en Londres, tuvo a su cargo la estimación de un modelo macroeconómico para pronosticar” (Buckle, 2004).

Fue el primer director del Instituto de Investigaciones Económicas (IIE). “Me enteré de su existencia cuando a comienzos de 1959, en el Times, o en The economist, apareció un aviso de búsqueda de director e investigador senior. Me interesó porque en ese momento tenía ganas de volver al país... Me tomaron, porque cuando uno de los que tenía que tomar la decisión se enteró que yo era joven, preguntó: ¿es maduramente joven?.. Arreglé viajar en barco. Todo anduvo de maravillas, excepto que nadie me dijo que me hubiera convenido llevar conmigo un auto, tan escaso como las divisas en aquel momento” (Blyth, 2008).

“Fines de la década de 1950 constituyó un antes y un después para la profesión en Nueva Zelanda... En esos años el IIE funcionó como una incubadora para los economistas jóvenes” (Buckle, 2004). Como en el caso de FIEL en Argentina, “dado que ingreso por donaciones era escaso y poco confiable, a partir de 1965 hicimos investigaciones por contrato... Se nos ocurrió averiguar preguntando directamente a través de encuestas, y solucionamos los problemas de impaciencia interrogando a los miembros del Board. De manera que los representantes de las industrias integraron nuestro panel inicial... Para diferenciarnos del resto, estimamos las cuentas nacionales con frecuencia trimestral... Para demostrar que éramos una institución nacional, y no solamente de Wellington, a comienzos de 1961 invitamos a 4 profesores de economía, para analizar nuestra agenda de trabajo” (Blyth, 2008).

A partir de 1972 enseñó en la universidad de Auckland, donde también dirigió su departamento de economía. “En el entendimiento de que la historia es una porción fundamental de la preparación de un economista, peleó por mantener lo más posible la materia en los cursos de grado, y de introducirla en los de posgrado” (Buckle, 2004).

Con Roderick Deane, Frank Holmes y Peter Phillips, compartió el primer otorgamiento del calificativo de miembro distinguido, por parte de la Asociación de Economistas de Nueva Zelanda.

¿Por qué los economistas nos acordamos de Blyth? Por sus trabajos sobre economía aplicada. “3 temas lo interesaron especialmente: ciclos económicos, el desarrollo económico de las economías abiertas y pequeñas y el lento crecimiento de Nueva Zelanda luego de la Segunda Guerra Mundial” (Buckle, 2004). “Una cuestión de interés permanente en el IIE era la performance exportadora de Nueva Zelanda y las relaciones con el resto del mundo” (Blyth, 2008).

“Una de las características de su carrera fue la de moverse de un país a otro, lo cual no es atípico en el caso de los economistas de Nueva Zelanda... En 1951 visitó las islas Fiji, despertándole el interés por la economía de los países en vías de desarrollo... En 1975 formó parte del Comité de Expertos de la UNCTAD, referido a problemas que enfrentaban los productores de commodities no petroleras” (Buckle, 2004).

“A comienzos de la década de 1960, bajo su liderazgo comenzó a analizarse el lento crecimiento de la economía de Nueva Zelanda luego de la Segunda Guerra Mundial. Realizó la primera descomposición del crecimiento, para identificar las causas del problema. También analizó la productividad laboral de Nueva Zelanda, en comparación con la que existía en otros países... Para él la cuestión radicaba en la política de ‘seudo crecimiento’, basada en el proteccionismo y la inflación... Enfatizaba 3 factores para aumentar la productividad de las empresas: gerenciamiento, capital e investigación científica” (Buckle, 2004).

“En 1982-83 formó parte de un Grupo de Estudios del Commonwealth, donde Nicholas Kaldor estaba a favor de la estabilización de los precios y Hendrik Houthakker sostenía que no podía funcionar. La amistad de Conrad con Kaldor sobrevivió al hecho de que se inclinó por la postura de Houthakker” (Buckle, 2004).

“Utilizando un modelo de programación lineal, junto a Geoffrey A. Crothall analizó la relación que existe entre tipo de cambio real y salario real... Frente a los argumentos a favor de la sobreprotección y las licencias para importar, propuso que el tipo de cambio flotara y se dismantelara el sistema de protección, lo cual puso en riesgo el financiamiento del IIE. Cuando un año después volvió a la carga sobre la cuestión, la presión en su contra fue explícita” (Buckle, 2004).

Blyth, C. A. (2008): “Early days”, Institute of economic research, 1958-2008.

Buckle, R. A. (2004): “Conrad A. Blyth”, Asociación de economistas de Nueva Zelanda.